

[Redacción Periódico Girón](#)



Más de un siglo después de fallecida, descansan en Cuba los restos mortales de Emilia Teurbe Tolón, la mujer que cosió con sus manos el original de la Bandera, que es hoy Símbolo Nacional.

Varios años de investigación, condujeron a la biógrafa de la patriota, la estudiosa matancera Clara Emma Chávez Álvarez, a su objetivo final, el traslado de los restos. Fructíferos intercambios con Ernesto Martínez, condujeron al descubrimiento de la sepultura, por cierto en peligro de desaparecer, en el cementerio Nuestra Señora de La Almudena, en Madrid, España.

Gracias a la colaboración del Dr. Eusebio Leal, Historiador de La Habana, finalmente los restos fueron traídos a Cuba e inhumados el lunes 23 de agosto de 2010 en la necrópolis Cristóbal Colón, en la Capital de todos los cubanos.

Emilia Margarita Teurbe Tolón y Otero, nació el 9 de enero de 1828 en la ciudad de Matanzas. El 3 de marzo de 1850 las autoridades coloniales registran su domicilio sito en Manzano número 71 y la detienen por infidencia. Dieciocho días después, un decreto del Capitán General, ordena su destierro y se convierte en la primera

mujer cubana deportada por causas políticas. En abril de 1850, en Nueva York, cosió la Bandera Cubana, un mes antes de que la trajera a Cuba el caudillo Narciso López. Emilia falleció en Madrid el 22 de agosto de 1902.

Ciento ocho años después, descansaría para siempre Emilia en su Patria, trascendental suceso histórico que nutre los anales de la nación.

**(Por: Adrián Álvarez Chávez)**